

5035

GRAN LIO EN LINARES:

PEQUEÑOS AGRICULTORES SE TOMAN MUNICIPALIDAD

Un grupo de 200 pequeños agricultores de la provincia de Linares se tomaron la Municipalidad de esa localidad, en protesta por la detención de 13 pequeños agricultores que habían participado en la retoma del fundo Riquelme de 20 hectáreas de riego básicas, ubicado en el sector Cordillera.

El dirigente de la Confederación Nacional de Pequeños Agricultores, Luciano Villalobos, manifestó que no entregarían el recinto municipal, mientras no se entregara al Ejército la investigación de todos los movimientos miristas que existen en la provincia de Linares y salgan de sus puestos los siguientes funcionarios; Gabriel Coll, Jefe Zonal de CORA y los funcionarios de la institución Ugarte y Sagal. Además, señalan debe salir de su puesto el Secretario de la Intendencia, Hipólito Núñez, militante del partido comunista, a quien consideran lo más nefasto para los pequeños agricultores.

DETENCION

Villalobos informó que por orden de la Intendencia se allanó y detuvo a 13 pequeños agricultores, de los cuales siete habían salido en libertad y seis quedaron detenidos por personal de investigaciones. Agregó que en cambio a los miristas que se establecieron en el sector Cordillerano no se les hizo nada, ni siquiera se les consignaron.

Agregó que ellos se retomaron el predio después de esperar tres meses que las autoridades de Gobierno resolvieran el problema como lo habían prometido. Incluso, dijo, contábamos con la promesa de devolución del predio que nos hizo el propio Presidente de la República.

Señaló que los miristas tienen un comando en el sector cordillera, que denominan "Sierra Maestra" y que cobra ban peaje a los pequeños agri-

cultores. Agregó que tres semederos debieron pagar el 50 por ciento del carbón que llevaban a Linares.

CORA

Por otra parte, acusó a los funcionarios Gabriel Coll, Ugarte y Sagal, como igualmente al Secretario de la Intendencia de tener contactos con los miristas. Añadió que figuraban como dirigentes del MIR Jorge Yáñez Olave y el profesor Oscar Antonio Orellana.

Señala que la excusa dada por la Intendencia para detener a los pequeños agricultores, era que estaban armados y se podían enfrentar con los miristas. Vale decir agregó, que "los bandoleros somos nosotros y no los miristas". Agregó que allí el Intendente no resolvía nada y que era el secretario quien mandaba.

El dirigente de los pequeños agricultores, dijo que la situación en el fundo Riquelme era grave, ya que en cualquier momento se podría producir un enfrentamiento con los miristas. Agregó que en el sector había 150 miristas y alrededor de 50 pequeños agricultores.

CONCENTRACION

Señaló que hoy se realizará a las 11 horas una concentración en Linares, en la que participarán todas las federaciones de trabajadores agrícolas tanto de la provincia, de asentamientos; sindicato, de asentamientos; sindicato de camioneros; Cámara de Comercio de Linares, San Javier, Parral y probablemente de Talca, quienes cerrarán sus locales comerciales. También participarán los gremios de abastos y pequeños artesanos, además de otras organizaciones.

Villalobos declaró que si no se cumplían las peticiones mencionadas anteriormente, los pequeños agricultores no sembrarán más y dejarán sus predios sin sembrar a lo largo de todo el país.